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AGRICULTURA  Ambos, naturales de Jaén, representan el compromiso de la provincia con la agricultura familiar y profesional

Jaén

Juan Luis Ávila, en el Congreso de COAG Andalucía. COAG

Esperanza Calzado
JAÉN | Nadie discute ya el peso
que tiene Jaén en la agricultu-
ra. Conocida como la capital
mundial del aceite de oliva,
se ha consolidado como un
referente en el liderazgo de
las organizaciones agrarias,
no solo a nivel regional, sino
también nacional. 

La provincia jiennense, cu-
na del olivar y motor econó-
mico del sector agrario anda-
luz, ha dado figuras clave que
han marcado el rumbo de la
defensa de los agricultores y
ganaderos. 

Dos ejemplos destacados
son Juan Luis Ávila, nuevo se-
cretario general de COAG An-
dalucía, y Cristóbal Cano, lí-
der de la Unión de Pequeños
Agricultores y Ganaderos
(UPA) a nivel nacional.

Ambos, naturales de Jaén,
representan el compromiso
de la provincia con la agricul-
tura familiar y profesional.

El Teatro Cartuja Center de
Sevilla acogió el XI Congreso
de COAG Andalucía, un en-
cuentro crucial para el sector
agrario que congregó a más
de 1.000 asistentes de Anda-
lucía y otras partes de Espa-
ña.

En este evento, el jiennen-

el campo andaluz.
Su nombre se suma al de

Cristóbal Cano, que de secre-
tario provincial de UPA Jaén
dio el salto a la regional y aho-
ra es el líder de la organiza-

Jaén, epicentro de la defensa 
del campo andaluz y español

METEOROLOGÍA

El 112 pide extremar la
precaución ante la subida
de temperaturas

REDACCIÓN | El 112 recomienda extremar la precaución ante la subida de las tem-
peraturas que han motivado la activación del aviso naranja por calor en la pro-
vincia de Sevilla y el amarillo en Huelva, Córdoba y Jaén, según informa el ser-
vicio adscrito a la Agencia de Emergencias de Andalucía. La Agencia Estatal
de Meteorología mantendrá activa hasta el sábado la advertencia amarilla por
temperaturas de hasta 39 grados.

se Juan Luis Ávila, olivarero y
almendrero, y hasta ahora se-
cretario provincial de COAG
Jaén, fue elegido nuevo secre-
tario general de la organiza-
ción, marcando un hito para

PESO JIENNENSE__ Juan Luis Ávila es proclamado nuevo secretario general de COAG Andalucía,
y Cristóbal Cano, líder de la Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) a nivel nacional 

ción agraria a nivel nacional.

Congreso de COAG
La cita de COAG significó un
relevo generacional con la
emotiva despedida de Miguel

López y Eduardo López, líde-
res históricos que durante 48
años defendieron los dere-
chos de agricultores y gana-
deros. 

Ambos resaltaron la inde-

pendencia de la organización
y su apuesta por un modelo
agrario que impulsa el em-
pleo, arraiga la población al
territorio y protege el medio
ambiente.

El acto, que abarrotó el Car-
tuja Center, contó con figuras
destacadas como Miguel Pa-
dilla, secretario general de
COAG a nivel estatal, y fue
clausurado por el consejero
de Agricultura, Pesca, Agua y
Desarrollo Rural, Ramón Fer-
nández-Pacheco, quien reite-
ró su apoyo al sector.

Con el liderazgo de Ávila,
natural de Jaén, COAG Anda-
lucía refuerza su compromiso
como voz del campo, defen-
diendo la soberanía alimen-
taria bajo el lema del congre-
so: “los agricultores y gana-
deros profesionales son ga-
rantía de alimentación y futu-
ro”.

Según ha detallado COAG-
A en un comunicado, este ac-
to, al que han asistido más de
1.000 personas, ha supuesto
“el relevo generacional en la
dirección de la organización,
con la despedida de sus dos
figuras emblemáticas, artífi-
ces de la puesta en marcha,
crecimiento y consolidación
de la organización: Miguel
López y Eduardo López”.

Ambos han agradecido a
todas las personas que “du-
rante 48 años han estado lu-
chando con la COAG por la
defensa de los agricultores y
ganaderos andaluces”, su-
brayando además en sus in-
tervenciones el papel "funda-
mental” de la organización
como “referente”, destacan-
do su “independencia y com-
promiso con la defensa de un
modelo social y profesional
de agricultura que es el que
sostiene el medio rural”.
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Jaén  |

COLECTIVO “Nuestra motivación es llevar estos consejos a los centros y a las Ampas”, expresan desde el colectivo

FRAN CANO | Amalthea quiere
concienciar en las aulas sobre
la importancia de los hábitos
saludables con la Guía de pre-
vención de consumo de alco-
hol, drogas y ludopatías, fi-
nanciada por la Fundación de
la Caja Rural. El proyecto ya
ha llegado al colegio Alcalá
Venceslada de la capital.

El colectivo está en conver-
saciones con los institutos
Santa Teresa y Jabalcuz para
que la iniciativa alcance al
mayor número posible de
centro y de asociaciones de
padres y madres. “Ésa es

nuestra motivación, que pe-
netre en las comunidades
educativas, y la guía está pen-
sada para estudiantes desde
el tercer ciclo de Primaria y
para Secundaria”, expresa en
declaraciones a este periódi-
co Isabel Mateos, presidenta
de Amalthea.

La dinámica implica traba-
jar con los alumnos y con las
familias para fortalecer la co-
municación en los hogares y
entender el proceso destructi-
vo que desencadenan las
adicciones. “Les explicamos
lo que supone ser adicto y el

tiempo que se pierde cuando
se activa el consumo”, agre-
ga.

El alcohol, las drogas quí-
micas y la ludopatía son algu-
nas de las adicciones aborda-
das en la publicación, respal-
dada por la Declaración de
Oviedo. 

“El alcohol es muy peligro-
so, al estar naturalizado su
consumo en sociedad, y suele
ser la puerta de entrada de
drogas todavía más dañinas”,
apunta Mateos. 

La carga positiva de la guía
está en la idea de “la segunda

La guía contra las drogas de
Amalthea mejora las aulas

Presentación de la guía de Amalthea en el colegio Alcalá Venceslada.  AMALTHEA

El PP aclara 
que la calle
Álamos no
presenta
hundimientos
REDACCIÓN | El Grupo Popular
aclara que las obras realiza-
das no afectan a la calle Ála-
mos, sino al tramo pertene-
ciente a la plaza de San Fran-
cisco. Explica que ese tramo
se encuentra “en perfecto es-
tado” tras la intervención in-
tegral acometida en 2024.

Dicha obra, impulsada por
el PP, permitió resolver defini-
tivamente los problemas es-
tructurales que desde hacía
años venía arrastrando esta
calle estratégica del centro de
la ciudad, tal y como señala.
Recuerda, a su vez, que tras
“varias intervenciones falli-
das” por parte de gobiernos
municipales anteriores, aho-
ra sí han surtido efecto. 

“Lamentamos la confusión
generada por algunas publi-
caciones, ya que puede dar a
entender que la calle Álamos
ha vuelto a deteriorarse”,
continúan. Concluyen recor-
dando que gracias a la apues-
ta del anterior equipo de Go-
bierno de Agustín González,
“esta vía dejó atrás los cons-
tantes parches y cuenta desde
hace un año con un pavimen-
to de asfalto impreso, avalado
por la Comisión Técnica Mu-
nicipal de Patrimonio Históri-
co, que ha demostrado ofre-
cer una solución duradera y
adaptada al tráfico rodado in-
tenso que soporta esta arteria
urbana”.

INTERVENCIÓNUNIVERSIDAD El proyecto busca revitalizar el centro histórico de Jaén, atrayendo población y dinamizando la zona

ESPERANZA CALZADO | El pleno del
Ayuntamiento de Jaén aprue-
ba este viernes la cesión de un
solar de 1.500 metros cuadra-
dos en la Plaza de Santiago a
la Universidad de Jaén (UJA)
para construir una residencia
universitaria con unas 180
plazas. El proyecto, con una
inversión estimada de cinco
millones de euros y financia-
ción público-privada, podría
licitarse en 2026. Así lo han
confirmado el alcalde, Julio
Millán, y el rector de la UJA,
Nicolás Ruiz, durante una vi-
sita al solar junto a la conceja-
la de Urbanismo, África Colo-
mo, y el edil de Patrimonio,
José María Cano.

Este proyecto busca revita-
lizar el centro histórico de
Jaén, atrayendo población y
dinamizando la zona, según
Millán, quien destacó la cola-
boración con la UJA para ge-
nerar sinergias entre el cam-
pus y el casco antiguo. Ade-
más, subrayó la importancia
de esta iniciativa para aliviar
la presión sobre el acceso a la
vivienda en la ciudad, ante el
aumento de demanda por
proyectos como CETEDEX y el
crecimiento económico.

El rector, Nicolás Ruiz, des-
tacó que la residencia respon-

Visita al solar donde irá la residencia. UNIVERSIDAD DE JAÉN

de a la alta demanda de aloja-
miento estudiantil y contri-
buirá a revitalizar el casco
histórico. También se refirió a
la ampliación del Campus de
Las Lagunillas, un proyecto
clave en el que se trabaja para
superar las limitaciones de
edificabilidad, con solucio-
nes técnicas ya planteadas en

el PGOU de 1996 y el nuevo
PGOM.

Millán aprovechó para re-
clamar a la Junta de Andalu-
cía mayor implicación con los
solares abandonados en la Ju-
dería, instando a que se per-
mita su uso para proyectos
que beneficien a la ciudad.
Este proyecto se suma a otras

iniciativas como la recupera-
ción del solar de la calle El-
vín, la rehabilitación de San
Miguel y la restauración de la
Iglesia de Santo Domingo,
que buscan transformar el
centro de Jaén.

Otros proyectos
Por otro lado, Nicolás Ruiz ha

anunciado que no se trata del
único proyecto de construc-
ción de nuevas residencias
universitarias que va a aco-
meter la UJA, en referencia a
las obras que se acometerán
para la construcción de otra
residencia de estudiantes en
uno de los antiguos edificios
de la EPS de Linares, previsi-
blemente para final de año o
principios de el que bien, cu-
ya licitación se publicará el
próximo mes, una actuación
que ha calificado como “ab-
solutamente imprescindible”
al no contar con ninguna in-
fraestructura de este tipo en
dicha ciudad.

Nicolás Ruiz se ha referido
además a un tercer proyecto
“importante para el desarro-
llo de la ciudad”, como es la
ampliación del Campus Las
Lagunillas. “Se trata de un
proyecto que se está estu-
diando técnicamente, con-
juntamente entre nuestros
técnicos y los del ayunta-
miento, para buscar las fór-
mulas técnicas y jurídicas
más adecuadas, para que
más pronto que tarde poda-
mos disponer de esos terre-
nos y la UJA pueda seguir cre-
ciendo”, ha declarado Nico-
lás Ruiz.

CESIÓN DE TERRENOS___El pleno del Ayuntamiento de la capital aprueba este viernes la cesión
de un solar de 1.500 metros cuadrados en la Plaza de Santiago a la Universidad de Jaén

La residencia universitaria en el 
casco histórico se licitará en 2026

oportunidad”, posible, siem-
pre y cuando la persona
adicta o que esté empezando
a consumir interiorice su si-
tuación y pida ayuda tanto a
las familias como a los profe-

sionales.
Amalthea está vinculada a

personas que han pasado
por Proyecto Hombre, ya sea
como internos o voluntarios
en el proceso de sanación.

“Queremos que los menores
entiendan que hay un mo-
mento en el consumo que es
necesario acudir a especialis-
tas”, apunta la presidenta del
colectivo.



SANIDAD Siete meses con quirófanos cerradosPOLÍTICA El PSOE tilda al PP de “heredero del franquismo” PLENO

Jaén  | Provincia

ESPERANZA CALZADO | El Ayunta-
miento de Porcuna ha revoca-
do la medalla de oro que con-
cedió al dictador Franco en
1953. Lo ha hecho a instancias
del PSOE, con una moción
que ha sido aprobada por los
socialistas y por Ciudadanos,
pero con la abstención del PP,
que ha vuelto a demostrar
que es “un partido heredero
del franquismo”.

“Que el PP no haya apoya-
do la retirada de la medalla a
Franco le deja retratado para
siempre. Es un partido que si-
gue suspendiendo la asigna-
tura de la democracia”, la-
menta Francisco García. El

portavoz socialista de Porcu-
na muestra su satisfacción
por el resultado de la iniciati-
va presentada por el PSOE y
destaca que su aprobación en
el pleno del Ayuntamiento
permite no sólo la retirada de
esta distinción al dictador, si-
no también que se hagan los
trámites oportunos para loca-
lizar la medalla y reclamar su
devolución al Ayuntamiento.
“Hemos hecho un acto de re-
paración democrática. No po-
díamos consentir que en ple-
no año 2025 el Ayuntamiento
de Porcuna mantuviera a un
dictador homenajeado con su
medalla de oro. Esto era una

anomalía lamentable y la he-
mos corregido”, valora.

García ve “impresentable”
que el PP no sea capaz de re-
probar a un dictador y recuer-
da que la portavoz de este
partido en Porcuna “ya de-
fendió públicamente la dicta-
dura de Franco” hace unos
meses. “En el PP tienen un
grave problema que se llama
nostalgia del antiguo régi-
men. Eso se cura con un curso
de primero de Democracia,
pero no sé si en ese partido es-
tán por la labor o prefieren
quedarse anclados en el blan-
co y negro de mediados del si-
glo pasado”, concluye.

Porcuna retira la
medalla a Franco sin
el apoyo del PP

Diputación
aprobará 
80 millones
para obras
hidráulicas
ESPERANZA CALZADO | La Diputa-
ción de Jaén celebrará un ple-
no ordinario en el que se
aprobarán importantes medi-
das económicas para la pro-
vincia. Entre los destacados
está la contribución de la Di-
putación a un Plan Urgente
de Infraestructuras Hidráuli-
cas, con una inversión total
de unos 80 millones de euros,
en el marco de un convenio
con el Ministerio para la Tran-
sición Ecológica y el Reto De-
mográfico.

Este plan, parte de un
acuerdo mayor de 206,7 millo-
nes, incluye 154 millones para
obras hidráulicas gestiona-
das por la Diputación y
Acuaes. El Ministerio aporta
75 millones, la Diputación 21
millones para expropiaciones
y obras, y asumirá un présta-
mo a 25 años por 58 millones
que corresponderían a los
usuarios, beneficiando prin-
cipalmente a municipios pe-
queños.

Además, el pleno dará luz
verde a una aportación de
694.510 euros para la reaper-
tura de la Academia de la
Guardia Civil de Úbeda, con
la rehabilitación del edificio
principal, su fachada y el ala
oeste. Este proyecto, clave pa-
ra la ciudad y la provincia.
Permitirá iniciar cursos de
formación en febrero de 2025.
También se aprobarán 6 mi-
llones para ayuntamientos, a
través de un nuevo Plan de
Empleo Rural y la devolución
del 33% del Premio de Co-
branza, reforzando el apoyo a
los municipios jiennenses.

ESPERANZA CALZADO | El PSOE ha
respaldado la concentración
celebrada este jueves en Al-
caudete contra el “desmante-
lamiento” del Hospital de Al-
ta Resolución (HARE), que
lleva siete meses con los qui-
rófanos cerrados, según los
socialistas.

La alcaldesa y vicesecreta-
ria general del PSOE de Jaén,
Yolanda Caballero, ha defen-
dido la importancia de man-
tener los servicios sanitarios
que hacían de Alcaudete un
lugar atractivo para los jóve-
nes y garantizaban igualdad.
“No vamos a permitir que nos
quiten servicios esenciales.
Seguiremos luchando con la
fuerza de una ciudadanía que
está harta y dice basta”, afir-
mó.

Caballero denunció un

“desmantelamiento silencio-
so, pero constante” del hospi-
tal, al que calificó como “la
joya de la corona” de la co-
marca, y acusó a las políticas
neoliberales de la derecha de
priorizar la sanidad privada
mientras se desmantelan los
servicios públicos.

Por su parte, la diputada
socialista Ana Cobo criticó el
“desmantelamiento progresi-
vo” de la sanidad pública en
Andalucía, señalando que la
Junta ha desviado gran parte
del presupuesto sanitario a la
privada, con más del 50% del
incremento presupuestario
destinado a este sector. 

“La ciudadanía no está dis-
puesta a aceptarlo, y el PSOE
estará en esta lucha, que es
de todos”, aseguró ayer Ana
Cobo.

Las protestas
sanitarias llegan
a Alcaudete
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El Ayuntamiento de Porcuna ha revocado la medalla de oro a Franco. VIVA JAÉN

Protesta de este jueves en Alcaudete. VIVA JAÉNMOCIÓN___Satisfacción del PSOE por la luz verde a su
moción, aunque lamenta que el PP se abstuviera 

APOYO___El PSOE ha respaldado 
la concentración contra el
“desmantelamiento” del HARE



La nueva Selectividad llama a la puerta
os primeros exámenes del nuevo modelo de la Se-
lectividad serán los días 3, 4 y 5 de junio en toda Es-
paña, menos en Cataluña, que se celebrarán los dí-
as 11, 12 y 13 de junio, y en Canarias los días 4, 5, 6 y 7
de junio.

Además, este año hay una excepción en la Comu-
nidad Valenciana para los alumnos afectados por la dana y ha-
brá tres fechas de la Selectividad: la ordinaria (3, 4 y 5 de junio),
la extraordinaria (que será ordinaria para el alumnado afecta-
do y que se celebrará el 1, 2 y 3 de julio) y otra extraordinaria (22,
23 y 24 de julio) solo para afectados por la riada que quieran uti-
lizar como convocatoria ordinaria la del 1, 2 y 3 de julio.

La resolución publicada en el Boletín Oficial del Estado
(BOE) fija las fechas límite para la realización en el año 2025 de
la Prueba de Acceso a la Universidad y publicación de los resul-
tados provisionales. Así, la orden, establece que las pruebas co-
rrespondientes a la convocatoria ordinaria deberán finalizar
antes del día 14 de junio de 2025. Los resultados provisionales
de las pruebas serán publicados antes del 28 de junio de 2025.

Aunque la Conferencia de Rectores de las Universidades Es-
pañolas estableció que las pruebas se realizaran preferente-
mente los días 3, 4 y 5 de junio en toda España, mismas fechas
que establece la EBAU común acordada por las comunidades
autónomas del Partido Popular, finalmente en Cataluña se ce-
lebrarán los días 11, 12 y 13 de junio y en Canarias los días 4, 5, 6
y 7 de junio.

El acuerdo de los rectores se formuló “con la suficiente flexi-
bilidad” como para que cada distrito universitario pueda deter-
minar cuántos días durará la prueba y cómo se distribuirán
dentro de ella los distintos exámenes, así como establecer un
calendario diferente en algunas comunidades que se adapte a
la finalización de su Bachillerato.

El objetivo de la CRUE era consensuar unos acuerdos tenden-
tes a la homogeneización de la prueba de acceso a la Universi-
dad en todo el territorio nacional.

Por su parte, las pruebas correspondientes a la convocatoria
extraordinaria deberán finalizar antes del día 12 de julio de 2025
en el caso de que la administración educativa competente de-
termine celebrar la convocatoria extraordinaria en el mes de ju-
lio. En este caso, los resultados provisionales de las pruebas de-
berán ser publicados antes del 19 de julio de 2025.

En el caso de que la administración educativa competente
determine celebrar la convocatoria extraordinaria en el mes de
septiembre, las pruebas correspondientes a la convocatoria ex-
traordinaria deberán finalizar antes del día 13 de septiembre de
2025. En este caso, los resultados provisionales deberán ser pu-
blicados antes del 19 de septiembre de 2025.

La EBAU común de las comunidades autónomas gobernadas
por el Partido Popular fija la convocatoria extraordinaria de es-
te año los días 1, 2 y 3 de julio, mientras que la Generalitat de Ca-
taluña ha establecido la convocatoria extraordinaria para los
días 3, 4 y 5 de septiembre y Canarias para los días 2, 3 y 4 de ju-
lio. Además, la convocatoria extraordinaria serán los días 7, 8 y
9 de julio en Asturias y el 25, 26 y 27 de junio en Navarra.

Así serán los nuevos exámenes de acceso
En la nueva Prueba de Acceso a la Universidad (PAU) aprobada
por el Gobierno, las faltas de ortografía bajarán un 10 por cien-
to la nota en los exámenes y los alumnos podrán elegir entre
distintas preguntas, aunque requerirán que hayan estudiado
todo el temario, y se mantienen las preguntas tipo test.

En aquellos ejercicios en los que las preguntas o tareas pro-
puestas requieran la producción de textos por parte del alum-
nado, la valoración correspondiente a la coherencia, la cohe-
sión, la corrección gramatical, léxica y ortográfica de los textos
producidos, así como su presentación, no podrá ser inferior a
un 10 por ciento de la calificación correspondiente a la pregun-
ta o tarea.

Sin embargo, el decreto de la nueva EBAU precisa que la apli-

cación de estos parámetros que bajan un 10 por ciento la nota
por las faltas de ortografía y gramaticales “podrá flexibilizarse
en el caso del alumnado con necesidad específica de apoyo
educativo”.

En la nueva prueba habrá un único modelo de ejercicio para
cada materia. Los ejercicios de cada materia estarán estructura-
dos en diferentes apartados, que, a su vez, podrán contener una
o varias preguntas o tareas.

Se podrá incluir la posibilidad de elegir entre varias pregun-
tas o tareas. Esta elección no podrá implicar en ningún caso la
disminución del número de competencias específicas evalua-
das, por lo que la opcionalidad “no implicará poder estudiar
menos temario”.

Habrá variedad de tipos de preguntas o tareas, en cuanto a ti-
po de respuesta. Algunas requerirán respuestas cerradas; otras,
semiconstruidas y otras, abiertas. En cada uno de los ejercicios,
la puntuación asignada al total de preguntas o tareas de res-
puesta abierta y semiconstruida deberá alcanzar como mínimo
el 70%.

El número total de preguntas o tareas a resolver por parte del
alumnado debe adecuarse a la duración total del ejercicio. La
nueva EBAU tendrá en cuenta que el alumnado necesitará de-
dicar un tiempo significativo tanto a la lectura y al análisis de la
posible documentación aportada (auditiva, gráfica, textual,
etc), como al diseño de la estrategia para la resolución de las
preguntas o tareas planteadas.

Las preguntas o tareas se contextualizarán en entornos artís-
ticos, científicos, humanísticos y tecnológicos. Preferentemen-
te, además, en entornos próximos a la vida del alumnado. Para

L

LAS FALTAS DE ORTOGRAFÍA BAJARÁN
UN 10 % LA NOTA, LOS ALUMNOS
PODRÁN ELEGIR ENTRE DISTINTAS
PREGUNTAS Y SE MANTIENEN LAS

PREGUNTAS TIPO TEST
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la resolución de la prueba, el alumnado deberá demostrar crea-
tividad, capacidad de pensamiento crítico, reflexión y madurez.
La resolución de los ejercicios o tareas deberá ser por escrito.

Al igual que en el anterior modelo de EBAU, cada uno de los
ejercicios tendrá una duración de 90 minutos y se establecerá
un descanso entre pruebas consecutivas de, como mínimo, 30
minutos. No se computará como periodo de descanso el utiliza-
do para ampliar el tiempo de realización de las pruebas del
alumnado con necesidades específicas de apoyo educativo a los
que se les haya prescrito dicha medida.

Los alumnos que el próximo curso superen con éxito segun-
do de Bachillerato y se presenten a esta prueba, se examinarán
de cuatro materias (Lengua y Literatura II, Lengua Extranjera II,
la materia específica obligatoria de la modalidad cursada y de
Historia de España o de la Filosofía), en el caso de las comuni-
dades sin lengua cooficial. En aquellas CCAA con más de una
lengua oficial, los estudiantes se examinarán también de Len-
gua Cooficial y Literatura II (cinco materias en total).

Además, quienes deseen mejorar su nota de admisión po-
drán examinarse de hasta cuatro materias más, que serán elegi-
das por el alumno. Serán materias distintas a las de la fase de
acceso, podrán ser de modalidad, cursadas o no, la materia co-
mún no realizada en la fase de acceso (Historia de España o de
la Filosofía) y una segunda lengua extranjera. En caso de que-
rer examinarse del número máximo de materias (cuatro), una
de ellas deberá ser obligatoriamente este segundo idioma.

En cuanto a las calificaciones, no hay ningún cambio. La no-
ta de la prueba se calculará haciendo la media aritmética de ca-
da uno de los ejercicios. Será un valor entre 0 y 10 puntos con
tres cifras decimales y la nota mínima es un 4.

La nota de acceso a la universidad se calcula sumando el
60% de la nota media normalizada de Bachillerato y el 40% de
la calificación de la prueba de acceso. También tendrá un valor
de 0 a 10 con tres decimales y la mínima necesaria será un 5.

En la fase de admisión se sumarán a esta nota de acceso las
dos mejores calificaciones ponderadas de las materias que ca-
da universidad determine.



UNIVERSIDAD CEU FERNANDO III

CEU UF3, generadora de talento andaluz

a Universidad CEU Fernando III afronta la recta
final de un curso muy especial, en el que ha reci-
bido a sus primeros alumnos y en el que ha reafir-
mado su compromiso con la excelencia y la reten-
ción de talento en Andalucía. Más de 400 alum-
nos han estrenado unas aulas que se encuentran

en el campus de CEU en Andalucía, con más de 40 hectáreas y
con todo lo necesario para hacer de esta experiencia universi-
taria una etapa vital inolvidable.

Sus estudiantes, además de recibir una formación académica
basada en la excelencia, tienen la oportunidad de formar parte
de una comunidad -la gran familia CEU- que concibe su forma-

ción como una oportunidad de crecimiento a todos los niveles,
tanto en el ámbito profesional, como en el personal. El alumno
se sitúa en el centro del proceso para ir adquiriendo conocimien-
tos y también una serie de valores -basados en el humanismo
cristiano- que lo capacitarán no solo para ejercer una profesión,
sino para hacerlo de forma comprometida con la sociedad.

Su equipo docente está compuesto por profesionales im-
plicados con la formación de sus alumnos y, en todo momen-
to, les brindan un acompañamiento que les ayudará a poten-
ciar sus capacidades con una definida orientación hacia el
mercado laboral y una decidida vocación de servicio a la so-
ciedad, al bien común, seña de identidad del modelo educa-
tivo CEU.

El valor del esfuerzo y la empleabilidad
En este sentido, desde el primer curso en la CEU UF3 se
transmite el valor del esfuerzo y se potencia la empleabili-
dad de los estudiantes a través de diferentes vías y herra-

mientas que, sin duda, contribuirán a incrementar sus
oportunidades de encontrar trabajo al finalizar sus estu-
dios. Además de las sesiones prácticas, charlas, conferen-
cias, visitas externas a empresas e instituciones, etc., la
Universidad CEU Fernando III mantiene convenios de cola-
boración con entidades y organizaciones de diversos ámbi-
tos,que permitirán ofrecer prácticas a los alumnos. Este
tiempo constituye un periodo de enseñanza en el que los es-
tudiantes podrán aplicar en el mundo real lo aprendido en
el aula, rodeados de profesionales que se convertirán en re-
ferentes para ellos.

Asimismo, cabe destacar la marcada vocación internacio-
nal de la CEU UF3, como ocurre en el resto de las universida-
des CEU -que tienen amplia experiencia acogiendo a alum-
nos de todo el mundo, provenientes de más de 40 países
distintos-. Desde sus inicios, está adherida a los acuerdos
de colaboración que el grupo educativo tiene con universi-
dades e instituciones internacionales, que permitirán a sus
alumnos completar sus estudios en las principales ciuda-
des de Estados Unidos y Europa. 

Experiencia
de más de 90 años
Con la puesta en marcha de la
cuarta universidad del CEU en
España, el primer grupo educati-
vo privado del país tenía como
objetivo trasladar a la capital
hispalense toda su experiencia y
poner al alcance de los jóvenes
andaluces una educación supe-
rior de calidad con un respaldo
de más de 90 años de experien-
cia. Con la vista puesta ya en su
segundo curso y el comienzo de
actividad de su nueva Facultad
de Ciencias de la Salud y la Vida,
está prevista la ampliación de su
oferta académica en este ámbito
que, a buen seguro, dará res-
puesta a la demanda de los jóve-
nes andaluces que desean conti-
nuar estudiando en su tierra sin
renunciar a la excelencia.

En definitiva, la CEU UF3 apro-
vecha el potencial de CEU, su
presencia nacional e internacio-
nal y la experiencia docente, in-
vestigadora y de transferencia
del conocimiento, de sus univer-
sidades, institutos de Investiga-
ción y de su Escuela Internacio-
nal de Doctorado CEU (CEINDO),
para aportar un alto valor añadi-
do al conjunto del Sistema Uni-
versitario Andaluz.

En palabras de su rector, José
Alberto Parejo, “la Universidad

CEU Fernando III apuesta por un proyecto innovador y de
alta calidad docente e investigadora, por un modelo de uni-
versidad inteligente y dual que conectará el triángulo cien-
cia, tecnología y empresa con la innovación aplicada a sec-
tores estratégicos para Andalucía, con una clara dimensión
internacional y vocación europea”.

L

DESDE EL PRIMER CURSO EN LA CEU UF3 SE
TRANSMITE EL VALOR DEL ESFUERZO Y SE
POTENCIA LA EMPLEABILIDAD DE LOS

ESTUDIANTES

La cuarta universidad del CEU en España afronta su
segundo curso ampliando su oferta académica y con una
creciente comunidad de alumnos
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CAMPUS DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE SEVILLA

Grados, Másteres y FP,
100% conectados con el mercado laboral
con un ratio de empleabilidad del 90%

l Campus de Formación de la Cámara de Comer-
cio de Sevilla está conformado por el Centro Uni-
versitario EUSA (adscrito de la Universidad de Se-
villa), una Escuela de Negocios con Másteres y es-
pecializaciones con título propios, y un centro de
Formación Profesional Superior con grados supe-

riores de FP como centro autorizado de la Junta de Andalucía.
60 titulaciones ofertadas en todos los niveles, 2.500 estudian-
tes anuales y más de 90.000 convenios en prácticas. Con dos
sedes en Sevilla, en El Porvenir-Viapol y en Torre Cruzcampo,
es el único campus en Europa perteneciente a una Cámara Ofi-
cial de Comercio. Una formación diseñada desde las necesida-
des de las empresas y conectada con el mundo laboral e impar-
tida por profesionales en activo con un enfoque global.

GRADOS UNIVERSITARIOS OFICIALES
CON ESPECIALIZACIONES PROFESIONALES
El Centro Universitario EUSA es un centro adscrito a la Univer-
sidad de Sevilla especializado en el sector de la Comunicación.
Ofrece titulaciones con un nivel de actualización y profesiona-
lidad muy alto: Publicidad y Relaciones Públicas, Periodismo,
Comunicación Audiovisual, y Periodismo + Comunicación
Audiovisual. En este entorno, nuestros estudiantes tienen la
posibilidad de cursar innovadoras especializaciones profesio-
nales que nacen de la conexión del Campus con las empresas
y potencian la empleabilidad futura en áreas como Marketing
Digital, Entornos Digitales Multimedia y Contenidos Audiovi-

E

CON 60 AÑOS DE EXPERIENCIA,

ESTE CAMPUS HA FORMADO

A MÁS DE 75.000 PROFESIONALES Y

CUENTA CON MÁS DE 90.000

CONVENIOS DE PRÁCTICAS

suales Multicanal con titulación de la Cámara Oficial de Co-
mercio de Sevilla. Además contamos con prácticas desde el
primer año y la opción de realizar el 30% de la formación en In-
glés.

MÁSTERES DE POSGRADOS DE LA ESCUELA DE NEGOCIOS
17 programas máster ofertados para el curso académico 25/26
en modalidad presencial y videopresencial. La Escuela de
Negocios destaca por su alto nivel de empleabilidad y su estre-
cha relación con el mundo empresarial. 

Ofrece una formación actualizada impartida por profesio-
nales en activo de primer nivel, además de un programa de
prácticas garantizado que brinda una orientación profesional
personalizada, asegurando que los estudiantes adquieran las
habilidades y competencias necesarias para satisfacer las
demandas empresariales. Como resultado, la Escuela tiene
una tasa de empleabilidad del 91%, alcanzando el 100% en
muchos de sus programas máster.

Dos programas MBA, Dirección en Recursos Humanos,
Asesoría laboral, Finanzas, Social Media y Marketing Digital,
Periodismo de Televisión, y Sumillería son algunos de los 17
programas máster ofertados para el curso académico 25/26. El
alumnado de máster puede obtener un segundo título interna-
cional, realizar prácticas en empresas y optar a las becas de la
Escuela de Negocios.

FORMACIÓN PROFESIONAL SUPERIOR Y DUAL OFICIALES
El Centro de Formación Profesional del Campus Cámara
cuenta con 14 Ciclos Formativos Superiores y Duales de
Turismo, Comercio Internacional, Informática, Animación y
Videojuegos, Imagen y Sonido, Actividades Físicas y
Deportivas, Educación Infantil, Dirección de cocina y
Restauración, Ventas y Espacios Comerciales,
Administración y Finanzas, Además de 3 Másteres del área
de informática. con Título Oficial, Bolsa de Empleo,
Prácticas en Empresas, Programas Internacionales, Becas y
talleres de competencias.

Con 60 años de experiencia, este campus ha formado a
más de 75.000 profesionales y cuenta con más de 90.000
convenios de prácticas. Una formación práctica conectada
con el mercado laboral que garantiza el éxito de los futuros
profesionales que acceden cada año a este Campus de
Formación de la Cámara de Comercio de Sevilla.
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onda cuenta su historia mediante un Museo
Municipal renovado. El pasado lunes 26 de
mayo, el Museo Municipal de Ronda, ubicado
en el Palacio de Mondragón, en el conjunto
histórico de la localidad, inició una nueva eta-
pa tras su modernización y remodelación, una

actuación que ha supuesto una inversión de 190.000 euros,
procedentes del Grupo de Desarrollo Rural (GDR) Sierra de
las Nieves y Serranía de Ronda y de la Junta de Andalucía, de
fondos propios; y 40.000 euros del Ayuntamiento rondeño.

Así, se ha aumentado el contenido de este espacio, pasan-
do de alrededor de 150 a 500 piezas, de fondos propios y se
han creado dos nuevas áreas dedicadas a la Geología, con la
colección de fósiles donada por la familia de Paco Marín; y la
Edad Media y Primera Edad Moderna.

Se ha acometido una modernización de las instalaciones y
dotado de distintos audiovisuales, gafas de realidad virtual,

vitrinas, paneles, expositores, efectos sonoros... Al tiempo
que se han hecho obras de arreglo de paredes y trabajos rela-
cionados con el pintado y la iluminación, entre otros, tal y co-
mo informó el delegado municipal de Turismo, Ángel Martí-
nez, también responsable de la empresa municipal Turismo
de Ronda, S. A.

Hay que recordar que el Palacio de Mondragón ya recibió

una inversión de en torno a medio millón de euros, con el que
se dotó de accesibilidad al edificio y también se mejoró su efi-
ciencia energética.

El aumento del contenido que ahora se expone ha permiti-
do completar el proyecto que se ideó en la apertura del Mu-
seo, hace 34 años, en 1991, con lo que el Museo abarca desde
la prehistoria más antigua, la conquista cristiana y la expul-
sión de los moriscos, hasta el siglo XVII. Hay salas dedicadas,
por tanto a la Geología de la Serranía, que explica, también,
la formación del Tajo; a la Prehistoria antigua, la Prehistoria
reciente, la Antiguedad, Roma, la Antiguedad tardía y la
Edad Media y Primera Edad Moderna, que incluye tres salas
para la conquista islámica, que trata el mundo visigodo; Al-
Andalus, desde la revitalización del territorio con el califato
y la taifa de Ronda, hasta la expulsión de los moriscos, desde
los siglos X al XVII; y el mundo funerario, con una colección
de estelas funerarias andalusíes, que constituye una de las
más importantes de Andalucía.

El Museo está abierto los lunes y sábados, de 10.00 a 14.00
y de 15.00 a 18.00 horas; de martes a viernes, de 10.00 a 19.00
horas; y los domingos y festivos, de 10.00 a 15.00 horas.

La entrada cuesta 4 euros y hay descuentos para grupos,
estudiantes y jubilados y es gratuita para los residentes en
Ronda, los menores de 14 años y las personas con discapaci-
dad.

R SE HA ACOMETIDO UNA
MODERNIZACIÓN Y DOTADO DE

AUDIOVISUALES, GAFAS DE REALIDAD
VIRTUAL, VITRINAS, PANELES, EXPOSITORES,

EFECTOS SONOROS...

Ronda cuenta su historia mediante
un Museo Municipal renovado

El Palacio de Mondragón, que se inauguró en 1991, aumenta
su contenido expositivo pasando de 150 piezas a cerca de 500,
de fondos propios
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UNIVERSIDAD DE CÁDIZ

UCA: una carrera
que se gana bien
acompañado

l fin de curso se está acercando y tienes que elegir
una carrera. Probablemente hayas recibido dece-
nas de mensajes para que estudies en alguna de las
universidades españolas y te sepas de memoria sus
titulaciones, sus notas de corte y hasta las asignatu-
ras de su plan docente. Pero tú sabes que cuando

eliges universidad, no solo te fijas en una titulación. Buscas un en-
torno en el que crecer, aprender, cuidarte, disfrutar y descubrir. La
Universidad de Cádiz (UCA) es, en ese sentido, mucho más que
una opción académica: es una experiencia completa. En la UCA
somos conscientes de que nuestros 44 grados, 59 másteres y 21 do-
bles titulaciones necesitan también de instalaciones donde hacer
deporte, de ofertas de conciertos y actividades culturales, de una
completa infraestructura donde poder compartir momentos de es-
tudio y ocio con tus futuros compañeros y, por supuesto, de una
red de apoyo para que en los años que compartas con nosotros te
sientas como en casa.

Tu bienestar importa
Incluso si llegas sin conocer a nadie, no estarás solo. En la UCA en-
contrarás un servicio de atención psicológica y psicopedagógica
pensado especialmente para ti, para orientarte cuando lo necesi-
tes, ayudarte a organizarte, afrontar el estrés o simplemente ha-
blar. Incluso si en algún momento tienes la tentación de abando-
nar la carrera, estarán para ayudarte. Porque la salud mental y el
acompañamiento emocional son una prioridad, y aquí se toma en
serio, con una unidad gestionada por expertos clínicos. Como
también damos importancia a la igualdad y la diversidad: la Uni-
versidad de Cádiz cuenta con dos direcciones generales centradas
en estos ámbitos, en las que se promueven campañas, talleres y
actividades que crean espacios más seguros, inclusivos y respe-
tuosos para toda la comunidad. Porque la igualdad y la diversidad
no se quedan en folletos e intenciones: están integradas en cada
aspecto de la docencia y la vida diaria en los cuatro campus gadi-
tanos.

¿Te gusta el deporte? Estás de suerte. La UCA tiene unas instala-
ciones deportivas que no te dejarán quieto: pabellones cubiertos,
pistas al aire libre, salas de musculación y cardio, piscina, e inclu-
so un rocódromo. Y si te va más el aire libre, puedes entrenar en en-
tornos únicos como el Parque de los Toruños, junto al campus de
Puerto Real, o correr junto a La Caleta si estudias en Cádiz.

Bibliotecas que no son lo que eran
Si piensas en bibliotecas como lugares grises y silenciosos, olví-
dalo. En la UCA son espacios modernos y flexibles, con wifi de al-
ta velocidad, zonas de estudio individual y en grupo, donde po-

drás quedar con tus compañeros,y con servicios de préstamo de
portátiles y recursos digitales. Que no te asuste la dispersión de
campus: si necesitas un libro que tengamos en cualquiera de
nuestras instalaciones, te lo llevamos a tu biblioteca más cerca-
na. Además, puedes acceder a cursos que te ayudan a encontrar
lo que necesitas para tus trabajos, y a manejarte entre bases de
datos y fuentes científicas de alto nivel. Tanto si estudias una ca-
rrera de humanidades, como si cursas alguna de nuestras titula-
ciones tecnológicas, siempre tendrás cerca una biblioteca que se
adapta a ti.

Idiomas sin salir de casa... o sí
Igual te sorprendes, pero si te interesa mejorar tus idiomas o pre-
pararte para trabajar en el extranjero… quédate en la Universi-
dad de Cádiz. El Centro Superior de Lenguas Modernas te ofrece
formación, y acreditación, en inglés, francés, alemán, italiano,
japonés, árabe… tú eliges. ¿Que crees que los idiomas como me-
jor se aprenden es practicando? La UCA sigue siendo un acierto.
Aquí puedes conocer a estudiantes de todo el planeta, ya que es
una de las universidades andaluzas que más alumnos extranje-
ros recibe (en este curso más de 1.000).  Y, por supuesto, también
podrás salir tú: la universidad tiene convenios con más de 200
instituciones en Europa y el resto del mundo, lo que permite que,
estudies lo que estudies, puedas vivir una experiencia Erasmus
o internacional. La movilidad forma parte del ADN universitario,
y aquí no se concibe una formación sin intercambios.

Un entorno para vivirlo
Estudiar en alguno de los cuatro campus de la Universidad de
Cádiz también es estudiar en algunos de los lugares más singula-
res de Andalucía. En Cádiz, el campus se integra en su entorno
urbano, con el parque Genovés a un paso, el casco histórico co-
mo patio trasero y el Atlántico al fondo. En Jerez, las facultades
se sitúan junto a zonas verdes y a un paso de su centro bodegue-
ro. En Puerto Real, el campus convive con el parque natural de
los Toruños, siendo la puerta de entrada a este entorno natural
único, sin perder las buenas comunicaciones con las zonas ur-
banas. En el Campo de Gibraltar, estudiar uno de sus 11 grados es

hacerlo muy cerca de uno de los nodos logísticos más importan-
tes de Europa. Todos los campus están conectados por transpor-
te público, y moverse entre ellos es rápido y económico.
Un mundo más allá de libros y mapas

La agenda cultural de la Universidad de Cádiz está viva todo el
año. Conciertos, ciclos de cine, exposiciones, encuentros litera-
rios, conferencias, concursos, ferias de emprendimiento, jorna-
das temáticas… Desde el Servicio de Extensión Universitaria se
organizan actividades que te permiten aprender fuera del aula,
conectar con tu entorno, expresar tu creatividad… y disfrutar. Da
igual cuál de los grados, dobles grados, másteres o titulaciones
de doctorado hayas elegido: todas las semanas hay algo que ha-
cer

Vivir la UCA es elegir crecer acompañado
Si vienes de fuera o necesitas alojamiento, cuentas con opciones
como el Colegio Mayor, situado en el centro de Cádiz. Un servicio
que ofrece becas de estancia para los alumnos con escasos recur-
sos económicos. Porque la carrera de la Universidad se disfruta si
nadie se queda atrás.

En definitiva, la UCA te ofrece mucho más que clases y exáme-
nes. Te ofrece un ecosistema donde formarte como persona y co-
mo profesional, con una oferta académica que la ha situado den-
tro del prestigioso ránking de Shangai o que la han hecho mere-
cedora de sellos de calidad como el ISO14001 de Bureau Veritaso
el EFQM 500+ de Excelencia Europea. Y donde encontraras un lu-
gar donde descubrir qué te gusta y qué quieres aportar al mundo.
Porque si algo aprenderás en la UCA es saber quién eres y de lo
que eres capaz. ¿Estás preparado?

E LA UCA TE OFRECE MUCHO MÁS QUE
CLASES Y EXÁMENES, TE OFRECE UN

ECOSISTEMA DONDE FORMARTE COMO
PERSONA Y COMO PROFESIONAL

La Universidad de Cádiz integra en su programa de titulaciones
una amplia lista de servicios complementarios, como deporte,
cultura y atención psicopedagógica

12 VIERNES, 30 DE MAYO DE 2025 viva



MAYO
2021

MAYO
2021

viva VIERNES, 30 DE MAYO DE 2025 13



Un tribunal
declara
“ilegales”
los aranceles
de Trump

MADRID. EUROPA PRESS | Un tribu-
nal federal de Estados Uni-
dos ordenó ayer suspender
la mayor parte de los arance-
les globales del presidente,
Donald Trump, al considerar
que se extralimitó en sus
funciones cuando adoptó
esta medida -que ha declara-
do “ilegal”- a principios de
abril saltándose el Congre-
so, un fallo que afecta asi-
mismo a los gravámenes
aplicados a China, México y
Canadá para combatir la en-
trada de fentanilo y la llega-
da de migrantes al país.

El Tribunal de Comercio
Internacional estadouni-
dense ha mandado paralizar
los aranceles del 30% sobre
el gigante asiático, los gra-
vámenes del 25% sobre algu-
nos bienes procedentes de
México y Canadá, además de
los aranceles globales del
10%. Estos últimos se esta-
ban aplicando, por ejemplo,
a los productos de la Unión
Europea. 

“Todo el sistema de aran-
celes del Día de la Libera-
ción y otros aranceles de la
Ley de Poderes Económicos
de Emergencia Internacio-
nal de 1977 (IEEPA) es ilegal
y está prohibido por una or-
den judicial permanente”,
recoge el escrito, que tam-
bién lo considera “inconsti-
tucional” al eludir su paso
por el Congreso.

EEUU

Actualidad TIEMPO

Andalucía sumará
hoy tres días con
cuarenta grados

El calor intenso que domina esta semana en Andalucía ha obli-
gado a activar varios avisos por altas temperaturas en distintas
zonas de la región. Al igual que el miércoles y ayer, las provin-
cias más afectadas hoy serán Córdoba, Jaén y Sevilla, donde se
esperan máximas de hasta 40ºC. A ellas se suma Huelva, que
estrena su primera alerta por calor en lo que va de año.

PARLAMENTO El Gobierno andaluz desestima que se cuestionen modelos de contratación con carácter de emergencia

La portavoz del Grupo Socialista, María Márquez, ayer durante el Pleno. JOAQUÍN CORCHERO / PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

SEVILLA. EUROPA PRESS | El Pleno
del Parlamento andaluz recha-
zó ayer la creación de una comi-
sión de investigación sobre
contratos del Servicio Andaluz
de Salud (SAS) registrada por el
Grupo Socialista. El rechazo se
sustentó en los votos contrarios
del Grupo Popular, mientras re-
cibió los votos favorables del
promotor, el Grupo Socialista,
Por Andalucía y Mixto-Adelan-
te Andalucía, y Vox en Andalu-
cía se abstuvo.

La defensa de la iniciativa la
asumió la portavoz del Grupo
Socialista, María Márquez,
quien esgrimió “el derecho de
los andaluces a saber la ver-
dad” por cuanto planteó que
“con más dinero que nunca la
sanidad funciona peor que
nunca”, convencida de que el
objetivo de fondo es “cambiar
derechos por negocios” y que la
Junta de Andalucía “está pe-
gando un pelotazo sanitario a
costa de la salud de los andalu-
ces y llenan el bolsillo de unos
cuantos a dedo, sin control”.

“Quieren clientes en vez de
pacientes”, dijo la portavoz so-
cialista, quien proclamó que “sí
o sí vamos a saber la verdad,
dónde está el dinero”.

La solicitud de comisión de
investigación planteada por el
PSOE-A se centra en “las con-
trataciones realizadas en el ám-
bito del Sistema Sanitario Pú-

blico de Andalucía, integrado
tanto por el Servicio Andaluz
de Salud como por las Agencias
Públicas Empresariales Sanita-
rias, durante los ejercicios 2020
a 2023 y hasta la fecha”.

Esta es la segunda iniciativa
de creación de una comisión de
investigación sobre los contra-
tos del SAS que presenta el
PSOE-A en esta legislatura. La
primera fue rechazada por el
Pleno del Parlamento en abril
de 2024, y el PP-A, por otro la-
do, también rechazó en esta le-
gislatura una iniciativa de crea-

ción de una comisión de inves-
tigación presentada por el gru-
po Por Andalucía.

El Grupo Socialista justificó
la necesidad de crear una co-
misión de investigación para
analizar si las referidas contra-
taciones “han servido para re-
ducir las listas de espera, se
han ajustado al marco norma-
tivo vigente y si se ha produci-
do una adecuada gestión de
los recursos públicos de la Jun-
ta de Andalucía”.

La diputada del Grupo Po-
pular Beatriz Jurado expresó el

rechazo de su grupo a la crea-
ción de la comisión de investi-
gación por considerar que se
trataba de “una actuación in-
ventando corrupción en sani-
dad”, de la que afirmó que “no
existe”, y por ello ha inferido
que “no podemos investigar lo
que no existe”. Jurado desesti-
mó que “se cuestione” mode-
los de contratación de emer-
gencia y defendió su extensión
hasta 2023, aun cuando la nor-
mativa estatal que la ampara-
ba dejó de estar vigente, al es-
grimir que 2021 fue el año

cuando “más españoles y an-
daluces fallecieron”, por lo
que proclamó que la contrata-
ción de emergencia “no fue
una opción, fue una obliga-
ción para salvar vidas”.

La diputada de Vox Ana Ma-
ría Ruiz sostuvo que “estos so-
cialistas hacían contratos por
horas y hablaban de la planti-
lla colchón”, replicó que ha-
bría que abrirle “una comisión
de investigación al Partido So-
cialista y al Gobierno de la na-
ción”, mientras habló de “ali-
mañas de puticlub, de enchu-
fes diarios, de corrupción dia-
ria”.

El portavoz adjunto del Gru-
po Por Andalucía, José Manuel
Gómez Jurado, sostuvo que “la
gente se enfada con razón” por
cuanto “sabe lo que está ocu-
rriendo con la sanidad”, que
describió como “un proceso
desaforado de trasvase de di-
nero público a la sanidad pri-
vada”, antes de proclamar que
“corrupción y privatización
son dos caras de la misma mo-
neda”.

El portavoz del Grupo Mix-
to-Adelante Andalucía, José
Ignacio García, quien ha aludi-
do a la ausencia del presidente
de la Junta de Andalucía, Juan
Moreno, sostuvo que “algo
tendrán que esconder” ante el
rechazo a crear una comisión
de investigación.

PP-A rechaza en solitario crear una comisión
de investigación sobre los contratos del SAS
LA SOLICITUD___Planteada una vez más por el PSOE-A, se centra en los realizados en el ámbito
del Sistema Sanitario Público de Andalucía durante los ejercicios 2020 a 2023 y hasta la fecha
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POLÍTICA El líder de los ‘populares’ reta a los socios a activar una moción de censura y les avisa que si no actúan, les “arrastrará”

Feijóo convoca una protesta el día 8 de
junio contra la “corrupción” de Sánchez 
MADRID. EUROPA PRESS | El líder
del PP, Alberto Núñez Feijóo,
anunció ayer que su partido
convocará una manifestación
en Madrid el próximo 8 de ju-
nio para que los ciudadanos
“alcen la voz” contra la “co-
rrupción” y la “putrefacción”
que, a su juicio, rodea al jefe
del Ejecutivo, Pedro Sánchez.
Además, ha retado a los socios
a activar una moción de cen-

sura y les ha avisado que si no
actúan, lo que está ocurriendo
les “arrastrará” y los españo-
les les harán “cómplices”.

“El PSOE, el Gobierno y la
familia más directa del actual
presidente están rodeados de
corrupción. Todas las perso-
nas de su confianza, antes de
llegar a la Moncloa, están im-
putadas o señaladas. Su fami-
lia más cercana, su actual nú-

mero dos, su anterior número
dos, su fiscal general del Esta-
do”, declaró Feijóo en una
comparecencia sin preguntas
en la sede del PP.

Feijóo relató que en pocas
horas han conocido “ofertas
de impunidad a delincuentes
a cambio de obtener expe-
dientes contra agentes y fuer-
zas de seguridad del Estado”,
“promesas de ascenso a man-

dos policiales que se dejen co-
rromper”, “extorsión de servi-
dores públicos amenazados
con airear vídeos sexuales”,
“persecución a fiscales y jue-
ces que persiguen la corrup-
ción” y “amenazas a periodis-
tas que lo publiquen”. A su en-
tender, se trata de “prácticas
mafiosas que no caben en de-
mocracia” sino en “otros regí-
menes”.

En este contexto, el jefe de
la oposición dio ayer un paso
más allá para dejar claro que
el PP está dispuesto a liderar
una respuesta a esta “deca-
dencia” y “agonía” del Gobier-
no de Pedro Sánchez en la ca-
lle, en los tribunales y en el
Parlamento. “Esto ya va de de-
cadencia o limpieza, mentiras
o integridad, cloacas o decen-
cia. Democracia o mafia”, ase-
veró.

Movilización en redes
Barones y cargos del PP ani-
maron ayer en redes sociales a
secundar la protesta  contra la
“corrupción que rodea” al jefe

del Ejecutivo, Pedro Sánchez,
bajo el eslogan “Mafia o demo-
cracia”. La protesta tendrá lu-
gar finalmente en la Plaza de
España de Madrid a las 11.00
horas, según han confirmado
a Europa Press fuentes del par-
tido.

Anteriores protestas
Se trata de la sexta protesta
que convoca el PP desde que
Feijóo llegó a la Presidencia
del Gobierno. Esas moviliza-
ciones sí que han contado con
el respaldo de Vox, si bien se
han desmarcado de la convo-
cada este 8 de junio y no man-
darán a ningún representante.



BALONMANO  La directiva del club espera que el ascenso traiga consigo un mayor respaldo

Fran Cano
JAÉN | La cantera del GAB Jaén
de balonmano ha sumado un
éxito en la temporada
2024/2025. El equipo juvenil
ha conseguido el ascenso a
División de Honor, categoría
donde militará a partir del
curso que viene.

“Ha sido un logro colectivo,
sufrido y luchado en cada mi-
nuto de cada partido, y nos
merecemos estar en la máxi-
ma categoría de nuestro ba-
lonmano”, manifiesta Luis
Berenguel, entrenador del
equipo.

El camino al ascenso ha si-
do azaroso para los jiennen-
ses, que no accedieron  a las
eliminatorias de ascenso por
una diferencia de goles margi-
nal. Al acabar los cruces de la
fase final de la liguilla de as-
censo, quedó una plaza libre,
dado que había equipos clasi-
ficados que ya tenían un equi-
po en la categoría.

La coyuntura, unida al
buen papel del GAB Jaén du-
rante la temporada regular,
ha permitido el paso adelante
de los naranjas.

“El reto es grande y tendre-
mos que prepararnos con-
cienzudamente para estar a la

El plantel del GAB Jaén en categoría juvenil.   GAB JAÉN

El juvenil del GAB Jaén
sube a División de Honor
UN CAMINO AZAROSO___ “Ha sido un logro colectivo, sufrido y luchado en
cada minuto de cada partido”, celebra el técnico del equipo, Luis Berengel 

UN LUSTRO EN EL CLUB___ Una
temporada como jugador, tres como
segundo entrenador del primer
equipo y uno en el Avanza Jaén Atleti

cierta reivindicación. “Es un
logro deportivo de calado en
un deporte que no tiene el
apoyo que sí disfrutan otras
práctica en la ciudad”, seña-
lan.

En la directiva existe la es-
peranza de que el salto de ca-
tegoría  también venga acom-
pañado de un mayor respaldo
por parte de la ciudadanía al

FÚTBOL SALA El club busca nuevo entrenador

FRAN CANO | Antonio Cobo
abandona el Club Deportivo
Avanza Jaén, tal y como con-
firma el club en un comunica-
do. El punto final llega por de-
cisión del técnico, que decide
centrarse en su doble paterni-
dad.

La entidad jiennense le ha
ofrecido que dirija otro equi-
po de categorías inferiores,
pero el entrenador entiende
que ahora es el momento en
que debe centrase en su nue-
va etapa familiar.

Antonio Cobo cierra un lus-
tro como efectivo del CD
Avanza Jaén, resumido en
una temporada como juga-
dor, tres como segundo entre-
nador del primer equipo y el
reciente curso al frente del
Avanza Jaén Atleti.

Cobo deja el logro de ascen-
der al equipo a la cuarta cate-
goría del fútbol sala nacional,
hito que alaban desde la enti-
dad.

A la espera del nuevo
técnico
“Le deseamos a Antonio Cobo
y a su familia todo lo mejor en
esta nueva etapa de su vida”,
expresan desde el CD Avanza
Jaén tras la marcha del entre-
nador.

Ahora el club busca un en-
trenador para dirigir al Avan-
za Jaén Atleti en Tercera Divi-
sión. 

Antonio Cobo deja
el CD Avanza Jaén
Atleti por temas
personales

altura, pero no miraremos pa-
ra otro lado y afrontaremos la
temporada como hacemos
siempre, con dedicación, es-
fuerzo y compromiso con el
club y con nuestros seguido-
res, para dar lo mejor de nos-
otros en cada partido” inter-
preta Berengel.

La alegría en el GAB Jaén
también deja espacio para
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balonmano. “La garra de este
deporte siempre ha dado
grandes alegrías a los aficio-
nados españoles”, expresa.

La entidad destaca "la tem-
porada ilusionante y emocio-
nante" firmada por los juveni-
les en base a una línea de tra-
bajo y esfuerzo. "El ascenso
logrado ha sido un merecido
colofón", concluyen.

El trofeo del CN Santo Reino
reunirá a más de 250 nadadores
REDACCIÓN | Diez clubes toma-
rán parte en la edición núme-
ro 29 del Trofeo del CN Santo
Reino, que se celebrará el sá-
bado 31 de mayo en la piscina
climatizada de las instalacio-
nes deportivas municipales
de Las Fuentezuelas.

El XXIX Trofeo del CN San-
to Reino, que está incluido en
el calendario de la Federa-
ción Andaluza de Natación,
comenzará a las 10:10 horas.
Habrá una sesión por la ma-
ñana y otra por la tarde, que

arrancará a las 16:30 horas,
según detalla el Ayuntamien-
to de Jaén en un comunicado.

La previsión es que haya en
torno a 250 nadadores, que
competirán en las categorías,
masculina y femenina, pre-
benjamín, benjamín, alevín,
infantil, júnior-absoluta y
Open. 

El torneo ha sido presenta-
do por la concejal de Depor-
tes, Beatriz López; el presi-
dente del CN Santo Reino,
Jordi Cahué, y el director téc-

NATACIÓN  La cita se celebrará el próximo sábado 31 de mayo en la piscina de Las Fuentezuelas

nico del club, Francisco Pé-
rez. La competición organiza-
da por el CN Santo Reino y la
Federación Andaluza de Na-
tación con la colaboración
del Patronato Municipal de
Deportes contará con repre-
sentantes de los tres clubes
de la capital: el CN Jaén 99, el
CN Jaén y el organizador, que
estará representado por  34
deportistas.

Completan la lista los gra-
nadinos Los Álamos Motril,
CN Las Gabias, CD Swim Gra-

nada y CDU Granada; los al-
merienses CN Aguadulce
Swim y CN Almería, y el CN
Zamora. Se nadarán 56 prue-
bas (52 individuales y 4 de re-
levos) de las modalidades 50
y 100 brazas, libres, espalda y
mariposa, 200 libres y esti-
los, y 4×50 y 4×100 libre y es-
tilos.

La organización entregará
trofeos a los tres primeros
clubes clasificados sumando
los puntos de todos sus repre-
sentantes en las categorías
masculina y femenina. Una
medalla recibirán los tres pri-
meros clasificados en cada
una de las pruebas. Todos los
inscritos, además, recibirán
una bolsa del nadador. Presentación del torneo impulsado por el CN Santo Reino.   AYUNTAMIENTO

Antonio Cobo.  JUAN PEDRO SÁNCHEZ
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